

***Intervention de la FNEC FP-FO
au rassemblement Place de la Sorbonne
contre la venue du général Mandon,***

Paris, le 26 janvier 2026

Chers camarades,

La venue du général Mandon à la Sorbonne n'a rien à voir avec une conférence universitaire mais elle a tout à voir avec de la propagande belliciste.

Elle s'inscrit dans **un contexte international d'escalade guerrière** qui ne cesse de s'accélérer et qui prend des proportions de plus en plus incontrôlables.

Malheureusement, **le président Macron et de ses gouvernements contribuent activement à cette escalade**, au sein notamment de l'**OTAN** et de l'**Union Européenne**, sous l'injonction du président **Trump** :

- en livrant des armes à l'**Ukraine**, en livrant des armes et des composants militaires à l'**État israélien**, se rendant ainsi complices de l'extermination du peuple palestinien,
- en donnant la **priorité aujourd'hui au budget de la Défense**, qui bénéficie d'une augmentation de près de 7 milliards d'euros supplémentaires alors que tous les autres budgets et tous les autres besoins de la population en matière de services publics (à commencer par la Santé et l'Éducation) subissent des coupes sombres de plusieurs milliards d'euros

Cela se traduit également, à l'**Éducation nationale** et dans l'**ESR**, par la mise en œuvre coordonnée de toute une série de mesures faisant système, en vue de transformer l'école en **antichambre du recrutement militaire** :

- développement des « **classes défense et sécurité globale** » (+25% en 2025)
- publication du guide « *Acculturer les jeunes à la défense* » incitant à utiliser les stages en entreprise, du collège au lycée et lycée professionnel, **pour multiplier les contacts entre élèves, militaires, et policiers**
- ajustement du calendrier du **nouveau Service militaire à celui de Parcoursup** pour pousser les dizaines de milliers de jeunes sans affectation dans le supérieur dans les bras de l'armée...

... / ...

Ils vont même jusqu'à distribuer des **livres de coloriages « Ma première cérémonie militaire »** auprès des plus jeunes élèves, une brochure financée elle-aussi par les fabricants d'armes.

Vous avez entendu qu'en France, certains, comme Arno Klarsfeld, parlent **d'organiser de grandes rafles comme Etats-Unis**. D'autres se prononcent pour une **police de l'immigration**. Oui mais **aux Etats-Unis, la population et les travailleurs résistent et s'organisent contre les raids des escadrons de la mort de Trump**. Ils s'organisent contre cette Gestapo qui vient chercher les mômes jusque dans les écoles, les universités.

Si la situation n'est tout à fait la même en France – pas encore – il est encore temps de nous organiser pour **refuser l'entrée de la police et des militaires dans nos écoles, dans nos lycées !**

La **FNEC FP-FO se tiendra aux côtés des personnels et des parents d'élèves pour l'abandon des classes défense,...**

Elle se tiendra **aux côtés des lycéens et des étudiants** qui refusent de devenir de la chair à canon et qui veulent tout simplement pouvoir étudier.

L'urgence, c'est de donner les moyens pour l'Ecole, pour les Universités.

C'est l'augmentation des salaires, l'arrêt des suppressions de postes et la création des postes statutaires nécessaires,

C'est aussi le combat contre le **projet de loi Yadan, une loi liberticide qui vise clairement à réprimer le mouvement de solidarité avec le peuple palestinien**, et à faire taire toute voix exigeant l'arrêt du génocide en cours.

La **FNEC FP-FO mettra tous ses moyens à disposition pour organiser ensemble cette mobilisation et déclencher la grève partout où il faudra pour nos revendications et la défense des libertés !**

A bas la conscription !

Les militaires hors de nos écoles !

Le général Mandon ne sera pas le bienvenu à la Sorbonne, ni aujourd'hui, ni demain !

Notre commission Exécutive a d'ailleurs décidé de répondre favorablement à l'invitation des organisations ouvrières anglaises au meeting international contre la guerre à Londres le 20 juin 2026.

Et de s'engager pleinement dans la préparation de ce meeting international et elle invite tous ses syndicats à y participer.